

El secretario general de Pesca informó a los consejeros autonómicos

Las tesis españolas están triunfando en la Conferencia Mundial de Pesca

Madrid (Colpisa, por T. Muri-
llo). La FAO está aceptando las tesis españolas sobre política pesquera. El discurso del Rey de España en la sesión de apertura ha sido citado por muchos de los ministros que han intervenido en esta reunión sobre problemas pesqueros, a la que asisten delegaciones de 160 países. En los grupos de trabajo que han redactado, antes de la conferencia, el «proyecto de estrategia para la ordenación y desarrollo de la pesca y programas de acción afines», la delegación española tuvo un peso importante. Las tesis fundamentales de la delegación fueron acogidas en los documentos de base y están siendo admitidas en las reuniones de comisión. Incluso la representación de la CEE ha admitido muchas de las propuestas, desligándose del peso que Canadá y Estados Unidos suponen, con puntos de vista muy diferentes al español.

Mientras esto sucede en Roma, donde la conferencia está teniendo lugar estos días (se clausura mañana, viernes) en Madrid el ministro de Agricultura, Pesca y Alimentación, celebraba una reunión con los responsables de agricultura y pesca de las distintas comunidades autónomas.

Ante todos ellos, Miguel Oliver, secretario general de Pesca Marítima, recién llegado de Roma, donde ocupó una de las cinco vicepresidencias, expuso el desarrollo de las reuniones.

«Esta es la primera Conferencia Mundial de Pesca —dijo Oliver— donde se reúnen casi todos los países para comentar la situación pesquera y las líneas que deben seguirse en su desarrollo y ordenamiento. Aunque no tenía esta conferencia carácter decisivo, es muy importante, porque esas directrices van a ser planteadas por muchos países. Nosotros, por ejemplo, hemos dicho que, si hay limitación en cuanto a la extracción de recursos con la extensión de las 200 millas, lógicamente tiene que haber limitación en cuanto a la comercialización del producto».

Negociaciones con la CEE

Con respecto al apoyo de la de-



Miguel Oliver cree que las conclusiones de la conferencia de la FAO pueden repercutir positivamente en las negociaciones con la CEE

legación de la CEE a la línea española, cambiando incluso de posición propia, Miguel Oliver comentó: «No sé si es exactamente un cambio de posición, pues la CEE venía ya negociando el acceso a los recursos con el acceso a los mercados. Nosotros decimos: acceso a mercados, también acceso a recursos, lo que es una inversión de factores, aunque el producto sea al final el mismo. Pero la CEE, en esta ocasión, se ha alineado con nosotros, incluso frente a las posturas fuertes de Canadá y USA, que, como países más co-

mercializadores que pescadores jugaban en otro campo».

Sobre la repercusión que esto pueda tener en las negociaciones hispano - comunitarias, Miguel Oliver, aun considerando que las negociaciones van a continuar con unos planteamientos duros, cree que «algunas de las directrices que se han marcado en esta reunión de la FAO pueden tener cierta influencia, así como el hecho de ver que nuestra política pesquera está en la línea del concepto general».

«Venimos negociando con los países —añadió— bajo distintas perspectivas: tenemos mercado con una gran demanda, una zona de producción no alta y necesidad de buscar fuera el producto. La extensión a las 200 millas ha convertido zonas que eran de acceso libre en zonas de acceso condicionado. Nosotros podemos entrar en ese acceso condicionado de varias formas: aportación de formación de personal, ayuda de montaje de flotas, ayuda a la comercialización creando hábito de consumo, creación de sociedades conjuntas... Y a cambio de esto, adquirir licencias y abrir nuestro mercado a esos productos. Esto nos permite exportar flota, continuar manteniendo mano de obra y continuar manteniendo nuestro mercado».

Los trabajadores de la pesca también se reúnen en Roma

Roma (Efe). Comenzó ayer en Roma la primera Conferencia Internacional de Pescadores, en la que participan trabajadores de pequeñas pesquerías, pertenecientes a organizaciones no gubernamentales de Africa, Asia, América Latina y Europa.

Los trabajadores de la pesca, «actores principales del sector», según señaló en la apertura el secretario general de la conferencia, John Kurien, de la India, «no han sido llamados a tomar parte de las discusiones y mucho menos aún a tomar decisiones políticas», después de los cambios creados por la aprobación, durante la Conferencia del Mar celebrada en Jamaica en 1982, del derecho de los estados ribereños a una zona económica exclusiva de 200 millas.

Sólo una de las organizaciones no gubernamentales que participa en la «conferencia paralela» está representada entre las que participan en la de la FAO, que también se celebra en Roma estos días.

«La conferencia de la FAO —afirmó John Kuries— es una reunión política de los que gestionan el poder. El nuestro, en cambio, es un encuentro en defensa de quienes han sido afectados por las decisiones políticas de quienes tienen el poder».

De los 75 millones de toneladas de pescado capturadas en 1982, según estimaciones de la FAO, «18 millones provienen de las pesquerías en pequeña escala», dijo Kuries. Estas son las pesquerías a las que pertenecen los trabajadores representados en la «conferencia paralela».